
2

定例会の概要

● 医療・福祉・介護に関すること
●	議案第66号　岐阜県後期高齢者医療広域連合の処理する事務及び規約の変更に関する協議について
　�令和６年12月２日以降、マイナンバーカードを持たない市民等に対し、保険証の代わりとなる「資格
証明書」を交付できるようにするための改正

Q �施設によっては保険証を預けることがあるが、マイナンバーカードを預けることに心配はないか
A �カードを持っていても申請すれば「資格確認書」を発行できるので、それで対応いただきたい
●�議案第67号　飛騨市多機能型障がい者支援施設条例の一部を改正する条例について
　障害者の日常生活及び社会生活を総合的に支援するための法律の改正に伴う改正
Q �改正の基となる国の法律の改正はいつだったのか
A �令和５年12月中旬に公布され、本年４月１日に施行された
●	議案第68号　	飛騨市地域包括支援センターの職員等に関する基準を定める条例の一部を改正する条

例について
　介護保険法施行規則の改正に伴い勤務条件の基準を変更するもの
Q �地域包括支援センターの神岡振興事務所の位置付けは
A �出張窓口という扱いになる
●�議案第69号　	飛騨市指定介護予防支援等の事業の人員及び運営並びに指定介護予防支援等に係る介

護予防のための効果的な支援の方法に関する基準を定める条例の一部を改正する条例
について

　�議案第68号の改正の根拠となった介護保険法施行規則の改正により、引用して規定していた条項に
条項ずれが生じたことに伴う改正

● 税金に関すること
●�議案第63号　飛騨市税条例の一部を改正する条例について
　地方税法の改正に伴い市民税及び固定資産税に関する規定について所要の改正を行うための改正
Q �条例の施行日は具体的に示せないのか
A �予定では令和８年４月と聞いているが、確定ではない

● 地籍調査に関すること
●�議案第71号　字区域の変更について（河合町角川Ⅻ地区）
●�議案第72号　字区域の変更について（神岡町西Ⅷ地区）
　地籍調査の結果、字の区域を変更するもの
Q �地籍調査の進捗はどの程度か
A �河合町で約34％、神岡町で約15％まで進んでおり、100％を目指して事業を進める

● 土地開発公社に関すること
●�議案第64号　飛騨市土地開発公社定款の一部を改正する定款について
　理事会の簡易な議決事項について書面表決を認めるための改正
Q �新規の案件は今後もないのか
A ��当面は国債の利息のみの予算となる。新規案件が出た場合はこれまで通り理事会を開催する

定例会情報
本定例会は、令和６年度補正予算のほか、個人市民税の特別税額控除の実施などを審議・審査す
るため６月18日から７月４日までの17日間の会期で開催しました。なお、上程された、条例改正や
補正予算などの報告４件、承認３件、18議案については、すべて原案のとおり承認、可決としました。
本会議審議、委員会審査での質疑応答の主なものは次のとおりです。

令和６年　第2回定例会（6月18日～7月4日）
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● 過疎地域計画に関すること
●�議案第65号　飛騨市過疎地域持続的発展計画の変更について
　「いきいき地域生活応援事業」の追加による計画の変更
Q �計画の追加の意図は
A �いきいき券などのソフト事業を過疎債の対象とし、国からの財源を確保するため

● 教育施設に関すること
●�議案第70号　飛騨市教員住宅設置条例の一部を改正する条例について
　�国道360号の利便性向上により利用しなくなった宮川小学校教員住宅を、行政財産から廃止し普通財
産として生活急迫者の一時的な居住場所として使用していくための改正

Q �普通財産となった後の管理はどうなるのか
A �社会福祉協議会へ無償貸与し、生活急迫者の一時的な居住場所として管理運営をしていただく

● 畜産に関すること
●�議案第73号　飛騨市肉用繁殖雌牛導入基金条例の一部を改正する条例について
　�子牛の販売価格の低下を受け市内で飼育される繁殖雌牛の頭数が減少していることから､ 繁殖雌牛貸
与頭数の維持・増頭を可能とするため基金に積み増しに伴う改正

Q �子牛の値段が下がっている原因は何か
A ��大きな理由の一つは円安による飼料価格の高騰があり、令和２年度と令和５年度を比較すると45％
程度増加している

● 市役所の組織に関すること
●�議案第62号　飛騨市内部組織設置条例の一部を改正する条例について
　�業務効率化のために、企画部総合政策課にあった儀式・栄典等の事務を総務部人事課に移管させ組織
を再編することに伴う改正

Q �３月定例会に上程できなかった理由は
A ��３月上程案をまとめるまでに課の設置は定められたが、人事案がまとまらず今回の上程に至った

● 議決が必要な契約に関すること
　予定価格１億5,000万円以上の工事の請負について
●�議案第57号　飛騨市デジタル防災行政無線整備工事の請負契約の締結について
　契約額12億6,280万円　請負先　トーエネック・ヒダアイテック特定建設工事共同企業体

● 議決が必要な財産の取得に関すること
　予定価格2,000万円以上の財産の買い入れについて
●�議案第58号　財産の取得について（スクールバス）
　取得価格2,299万円　取得先　有限会社清水自動車整備工場
Q �応札者は３社だが他の２社も教えてほしい
A ��有限会社中畑自動車と株式会社利興である
●�議案第59号　財産の取得について（小中学校校務用パソコン設備）
　取得価格5,863万円　取得先　株式会社中日ＡＶシステム飛騨営業所分室
●�議案第60号　財産の取得について（除雪ドーザ）
　取得価格2,029万５千円　取得先　南城建設協同組合
Q �落札率が低い理由は
A �車両メーカー価格を参考に設計書を作成しており、仕入価格とは異なるため
●�議案第61号　財産の取得について（圧雪車）
　取得価格4,950万円　取得先　株式会社三機工業
Q �指名競争入札ではなく一般競争入札にした理由は
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A �市内では圧雪車を取扱う業者がいないため、飛騨地域、全国公募により入札した

● 予算に関すること

令和６年度補正予算
●�議案第74号　令和６年度飛騨市一般会計補正予算（補正第１号）
　３億5217万７千円を増額、補正後の予算額は、196億7,217万７千円

総　務　部

Q ��定額減税において、所得によって定額減税をしきれないと見込まれる方の把握はどのように行うの
か

A ��所得が固まらない内はできないが、今年度の予算は概算で計上しており、今後対象者が見込みより
も多くなれば、補正をして対処していきたい

企　画　部

Q �地域おこし協力隊の方と相談体制含めて意見を交換する場は設けているか
A ��コロナ禍においては、一堂に会して意見交換をする機会は持てなかったが、今年度から再開を検討
している。相談体制についてはこれまでも月に１回程度、市役所の担当課と協力隊の話し合いの場
が設けられている

市民福祉部

Q �共創福祉ひだに依頼して社会福祉連携推進法人の経営改善を計画しているが、その費用の根拠は
A ��コンサルタントによる現状分析の結果、経営の改善を図る必要が判明し、プロポーザルで募集した
業者から費用の見積もりをとった

農　林　部

Q �和牛生産に、ふるさと納税を積み増して活用しては
A ��昨年度も２度補正をさせていただいたが、構造的な問題を解決する事が大事。里山放牧などにより
市内産の飼料自給率も上がってきている。引き続き国や県へ働きかけ財源を確保する

基盤整備部

Q �手抜き業者などの適正な工事が行われたのかのチェック（検査）はどうするのか
A ��市は実績報告書を提出してもらい、途中経過の写真で確認や、完成したものを検査する事しかでき
ないので、業者の良心に頼るところが現状。厳格化は交付の仕組み上難しい

教育委員会事務局

Q �圧雪車は新車で買った方がランニングコストは安いのでは
A ��修繕費は毎年波があるので一概には言えない。昨年度も新車を導入しているので予備車で使用する
ことを考えている

消 防 本 部

Q �消防団の入団者数の減少傾向をどう捉えているか
A ��団員確保を重要課題と捉え、消防団員やその家族の負担を軽減しながら、団員を確保していきたい

● 報告に関すること
●�報告第１号　令和５年度飛騨市一般会計繰越明許費繰越計算書について
　令和５年度から令和６年度へ繰越を行った25事業の報告　翌年度繰越額は６億3,800万円
●�報告第２号　令和５年度飛騨市国民健康保険病院事業会計予算繰越計算書について
　令和５年度から令和６年度へ繰越を行った１事業の報告　翌年度繰越額は310万２千円
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●�報告第３号　飛騨市土地開発公社の経営状況報告について
　令和５年度事業報告及び決算に関する報告と令和６年度事業計画及び予算に関する報告
Q �今後の方針は、土地開発公社は解散の予定があるのか
A �先行取得すべき土地はないが、万が一の土地取得に備えて存続する
●�報告第４号　損害賠償の額の決定について
　【専決第５号】公用車車両によるブロック塀損傷事故における損害賠償額の決定
　【専決第６号】市営バス車両による自動車損傷事故における損害賠償額の決定
Q �３月の事故が早く専決し、１月の事故が後に専決になっている理由は
A �示談に要した期間の違いである

● 専決処分の承認に関すること
●�承認第３号　飛騨市税条例の一部を改正する条例
　【専決第３号】地方税法の改正に伴う改正
●�承認第４号　商工業生産設備等に対する飛騨市税の特例に関する条例の一部を改正する条例
　【専決第４号】�過疎地域の持続的発展の支援に関する特別措置法第24条の地方税の課税免除又は不均

一課税に伴う措置が適用される場合等を定める省令の改正に伴う改正
●�承認第５号　令和６年度飛騨市一般会計補正予算（専決第１号）
　【専決第７号】令和６年５月28日豪雨災害の復旧に伴う補正

市議会議員の訃報について

飛騨市議会議員 谷口敬信氏（68歳）が去る５月11日に逝去されました。故谷
口敬信氏は令和２年２月に飛騨市議会議員に初当選し２期目の途中でありまし
た。その間、総務常任委員会副委員長、産業常任委員会委員等を歴任され飛騨
市の発展に貢献されました。謹んでご冥福をお祈りします。

故 谷口敬信議員

第3回定例会　日程予定

9月 3日㈫ 本会議（開会日） 18日㈬ 予算特別委員会
11日㈬ 一般質問（1日目） 19日㈭ 決算特別委員会（１日目）
12日㈭ 一般質問（2日目） 20日㈮ 決算特別委員会（２日目）
13日㈮ 一般質問（3日目） 24日㈫ 決算特別委員会（３日目）
17日㈫ 常任委員会（付託案件審査） 26日㈭ 本会議（閉会日）

※日程は議会運営委員会で協議し変更となる場合があります

　谷口議員の逝去に伴い、政治倫理審査会委員が１名欠員となりましたので、定例会最終
日の７月４日に中田利昭議員を新たに選任しました。


